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1. СМИ о Таймыре 
 

Работники образования задали интересующие вопросы главе района Евгению 
Вершинину 

Состоялась очередная встреча с трудовыми коллективами муниципального района. В 
кино досуговом центре «Арктика» собрались представители образовательных учреждений, на 
интересующие их вопросы ответили руководитель территории Евгений Вершинин, 
председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов, глава города Дудинка Юрий 
Гурин. 

За время встречи было озвучено порядка двадцати вопросов, касающихся сферы 
образования, благоустройства города, кадрового дефицита, строительства. Некоторые 
вопросы глава Таймыра взял под личный контроль, на другие ответил сразу. 

Так, при формировании бюджета на следующий год будет внесено в план строительство 
спортивного городка на территории Дудинской гимназии, а также рассмотрена возможность 
ремонта входной группы школы. Приведут в порядок подъездные пути к детским садам 
«Морозко» и «Рябинка», а также в планах переоборудование кирпичного перехода к 
Дудинской средней школе №5. Кроме этого, на следующий год запланирована установка 
проекционных светофоров возле школ города. 

Взяты на контроль вопросы о предоставлении бесплатного питания школьникам 5-11 
классов, вывоз пищевых отходов из образовательных учреждений, завоз песка на территорию 
игровых площадок детских садов, предоставление жилья для приезжих преподавателей 
Таймырского колледжа. 

Кроме этого, для привлечения школьников к трудовой деятельности, а также в целях 
привития ребятам бережного отношения к городу, глава района предложил директорам 
общеобразовательных учреждений закрепить за каждой школой территорию, которая никем 
не обслуживается, так называемые «белые пятна». 

«Таймыр» 
 
Размер господдержки оленеводам и промысловикам Таймыра в первом полугодии 
составил 260 млн рублей 

Ежемесячная компенсация оленеводам, охотникам и рыбакам составляет от 6,4 до 11,7 
тысячи рублей. Всего помощь получили 1828 промысловиков. На подготовку к промысловому 
сезону помощь получили 732 человека на 25,1 тысячи рублей и 92 охотника получили 
соцвыплату за отстрел волков. 

Кроме того, за счёт федеральных и краевых средств промысловики получают новую 
технику, оборудование, а также снаряжение для охоты и промысла. 562 человека стали 
обладателями новых снегоходов, лодок и лодочных моторов, бензогенераторов, бензопил, 
саней-волокуш, капканов, спальных мешков и медицинских аптечек. Семь охотников и 
рыбаков компенсировали свои расходы в связи с приобретением горюче-смазочных 
материалов. 

В санаториях отдохнули 18 человек, подавших заявки. Женщины получили комплекты 
для новорождённых, в первом полугодии родились 37 малышей в семьях из числа коренных 
малочисленных народов Севера. 

До конца года планируется, что северяне получат различные виды поддержки на сумму 
ещё порядка 100 млн рублей. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцев приглашают на ярмарочные гулянья 

Девятого сентября в 12:00 на площади у ледовой арены «Таймыр» стартуют ярморочные 
гуляния «Приметы осени». Дудинцы смогут приобрести мясную, молочную и плодоовощную 
продукцию по более выгодным ценам, а также увидеть творческие номера от лучших 
коллективов города и посетить увлекательные мастер-классы. В 14:00 начнется розыгрыш 
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призов от городского Дома культуры, билеты на который необходимо приобрести заранее в 
кассе учреждения. 

Также в течение дня будут работать творческие мастерские для всех желающих. Дети 
получат возможность собрать паззл из раскрасок, составляющих общую карту Таймыра с 
отмеченными пунктами туристского интереса, пройти лабиринт, принять участие в мастер-
классе по изготовлению гербария из тундровых трав и цветов. Взрослые смогут посетить 
мастер-классы по фигурной нарезке овощей и фруктов, созданию съедобных букетов и 
зарисовок натюрмортов, и многие-многие другие. 

Работа ярмарки продлится четыре дня, с 9 по 12 сентября, с 10:00 до 19:00. Организатор 
— администрация Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

 
В Дудинке стартовал отопительный сезон 

Начало отопительного сезона 2023-2024 годов в Дудинке стартовало 4 сентября. С этой 
даты в городе началось поэтапное подключение отопления в жилые дома. По утвержденному 
графику подача теплоресурса должна была поэтапно производиться в течение трех дней: с 4 
по 6 сентября. В связи с низкой аварийностью, бригадам удалось отработать подключение 
жилфонда с опережением графика: весь жилфонд был подключен к вечеру пятого сентября. 

По данным на 11 часов 6 сентября ООО «Дудинская управляющая компания» 
отрабатывала 44 заявки, связанные с отсутствием отопления в квартирах в связи с 
завоздушиванием системы отопления. Для стравливания воздуха на пятых этажах 
пятиэтажных домов производится поиск собственников квартир. 

В случае обнаружения протечек, признаков завоздушивания системы необходимо 
обращаться в аварийную службу Дудинской управляющей компании. Телефон диспетчера 5-
64-32, 8-905-090-23-32, 8-906-904-64-32. При наличии технической возможности жители пятых 
этажей могут самостоятельно стравить воздух в приборах отопления в жилых и ванных 
комнатах. 

 
В Дудинке городские объекты вновь пострадали от рук вандалов 

Администрация города Дудинки продолжает регистрировать последствия небрежного 
отношения к имуществу города. Недавно открытая спортивная площадка на улице Бегичева 
уже пострадала – одно из баскетбольных колец было вырвано, а второе повреждено. 
Злоумышленники также не пощадили футбольные ворота, порвав сетку. 

Ситуация с повреждением городского имущества становится систематической, особенно 
на детских площадках. Например, на игровой площадке возле дома 13 на улице Щорса уже на 
следующий день качели были сломаны. Эти качели восстанавливали в рамках городской 
программы благоустройства. 

Не все жители города относятся бережно к общему имуществу. Поврежденные 
конструкции, запачканные маркерами и разводами краски, только ухудшают общий вид 
Дудинки, а восстановление этих объектов осуществляется за счет городского бюджета. 

Дудинцы могут поучаствовать в сохранении облика города, если заметили вандала, 
фиксировать нарушения на фото или видео и направлять в адрес главного специалиста 
Комитета жилищно-коммунального хозяйства, сообщает Администрация Дудинки. 

НИА-Красноярск 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Токены Норникеля будут доступны для торговли в середине 2024 года 

Цифровые финансовые активы «Норникеля» в виде токенов, владельцами которых 
станут сотрудники компании по программе «Цифровой инвестор», станут доступны для 
торговли с середины 2024 года, передает Finam.ru. 
 Программа «Цифровой инвестор» позволяет каждому работнику компании, имеющему 
стаж более года, стать владельцем ЦФА, привязанных к стоимости акции «Норникеля» на 
Московской бирже, при этом все средства на покупку такого токена предоставляются 
компанией. Владение токеном дает возможность получать периодические выплаты, равные 
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дивидендам по акциям «Норникеля», а также получать доход от продажи или погашения 
пакета в дальнейшем. 

«Через год, начиная с середины следующего года, у этих токенов закончится период 
«лук апа» и они станут доступны для торговли», - отмечает Лиханов. 

Кроме того, он подчеркнул, что компания заинтересована в расширении применения 
цифровых финансовых инструментов. «Есть желание оставить это не единственным таким 
вот выпуском, не одноразовой акцией, а думать о том, как это эффективно развивать в 
будущем», - заявил Лиханов. 

 «Металлоснабжение и сбыт» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Заседание краевого Правительства: новые учебники истории, твёрдотопливные котлы 
и строительство модульных гостиниц 

Сергей Верещагин провел заседание Правительства, на котором был принят ряд важных 
решений в сферах образования, экологии, туризма и подготовки кадров. 

Так, внесены изменения в госпрограмму «Развитие образования». Увеличены расходы 
на подготовку учреждений к отопительному сезону, ремонты краевых колледжей и 
техникумов. Кроме того, 67,6 млн рублей направлены на увеличение фондов оплаты труда 
для обеспечения уровня зарплат не ниже МРОТ. Также 46,4 млн рублей предусмотрено на 
покупку учебников по истории России для 10-11 классов. 

Объём расходов краевой госпрограммы «Развитие культуры и туризма» увеличен на 34 
млн рублей за счёт федерального бюджета. Дополнительное финансирование направлено на 
создание в Красноярском крае объектов туристической инфраструктуры. В частности, 
планируется открытие новых модульных гостиниц: не менее 33 номеров появятся в текущем 
году и не менее 25-ти – в следующем году. 

Новое мероприятие добавлено в госпрограмму «Охрана окружающей среды, 
воспроизводство природных ресурсов». Так, в связи с изменениями федерального 
законодательства, в рамках проекта «Чистый воздух», появилась возможность приобрести и 
установить твёрдотопливные котлы с автоматической подачей топлива. Напомним, в 
Красноярске реализуется программа перевода частного сектора с печного на более 
экологичные виды отопления. И теперь у красноярцев есть возможность выбрать 
автоматические котлы в качестве альтернативы печному отоплению. 

Внесены изменения в краевую госпрограмму «Содействие занятости населения». В 
частности, на организацию обучения и дополнительного профобразования работников 
оборонно-промышленного комплекса дополнительно направят 5,4 млн рублей. Планируется, 
что повысить квалификацию смогут 220 человек, занятых в ОПК. 

Также исполняющий обязанности председателя краевого Правительства Сергей 
Верещагин акцентировал внимание министров на поручениях врио Губернатора, данных 
Правительству региона по итогам совещания по социально-экономическому развитию 
Красноярского края, проведённого Президентом России. «Глава региона озвучил задачи, 
которые нам предстоит решить. Большая их часть касается инфраструктурного развития. С 
учетом значимости нашего края для страны и готовности федеральных органов власти 
оказать поддержку нашим инициативам – это шанс, который край обязан использовать», – 
отметил Сергей Верещагин. 

Красноярский край 
 
Сенатор от Красноярского края Александр Усс написал статью о будущем Сибири 

Александр Усс, член Совета Федерации РФ, представляющий в верхней палате 
парламента Законодательное Собрание Красноярского края, написал статью о будущем 
Сибири. Ее опубликовали в федеральном издании «Эксперт». 

В своей статье сенатор отмечает, что на фоне обострения международной обстановки 
опора на Сибирь приобретает особую значимость. Но при это большинство регионов 
продолжают жить по сценариям, которые почти не отличают их от других территорий страны. 
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«Определенные надежды связываются сейчас с перспективами принятия стратегии 
развития Сибири — документа, который готовился по протяжении более полутора лет. Уже 
проделана работа по анализу инвестпроектов, инфраструктурных задач, социальных 
потребностей. Однако используемый при этом подход и итоговые предложения пока не 
внушают большого оптимизма. Если проанализировать экономическую составляющую 
предложенной стратегии, становится очевидным, что в ней заложен инерционный сценарий», 
— отметил Александр Усс. 

По его мнению, только радикальное изменение подходов к получению социально-
экономических эффектов от их использования может «запустит двигатель российского 
ускорения». Важно сделать так, чтобы сырьевые компании не ограничивались налоговыми 
отчислениями в бюджет, а вкладывали средства в диверсификацию экономики в 
стратегически важных сегментах. 

«Ситуацию можно радикально изменить, создав для этого специализированную 
федеральную структуру — корпорацию развития Сибири», — считает Александр Усс. 

Эта структура может взять на себя сопровождение новых крупных производственных и 
добывающих проектов, а также контролировать вопросы развития транспортной 
инфраструктуры — создания новых железнодорожных веток и скоростных автомобильных 
дорог, а также развития региональной авиации. При этом достичь значительного притока 
инвестиций можно с помощью изменение системы мер государственного стимулирования. 

«Сибирь способна придать локомотиву российского социально-экономического развития 
реальное ускорение. Раскрытие богатейшего потенциала этой огромной территории на 
современном этапе станет воплощением „русской мечты“ — объединяющим национальным 
проектом, который по своей исторической значимости будет сопоставим с Петровским „окном 
в Европу“. Для этого нужен вдохновляющий, но реалистичный образ сибирского будущего (в 
общих чертах он уже есть) и, самое главное — решительные, по-настоящему революционные 
управленческие шаги», — отметил сенатор. 

newslab 
 
В Красноярске задержали мужчину, подозреваемого в спонсировании экстремизма 

Силовики жёстко задержали красноярца, подозреваемого в спонсировании Фонда 
борьбы с коррупцией*. Об этом сообщает телеграм-канал "RT на русском" со ссылкой на 
источник в правоохранительных органах. 

Мужчину зовут Андрей Новокрещёных. В опубликованном ролике видно, как люди в 
камуфляжной форме возле жилого дома прижали красноярца к машине и заковывают его в 
наручники. Затем гражданина ведут к подъезду, держа за руки в согнутом положении. 

Андрея Новокрещёных подозревают в финансировании ФБК*, считающегося 
экстремистской организацией. По информации RT, за аналогичные деяния задержали ещё 
двоих человек - Глеба Калинычева из Нижнего Новгорода и москвича Илью Старцева. В 
настоящее время решается вопрос об избрании мужчинам меры пресечения. 

Отмечается, что это не последние подобные уголовные дела. Сейчас формируется 
доказательная база в отношении других сторонников ФБК* и участников его проектов. 

Красноярский рабочий 
 

5. СМИ о России 
 

Посольство РФ: поставки США снарядов с обедненным ураном Киеву показывают 
бесчеловечность 

Решение администрации США предоставить Украине снаряды с обедненным ураном 
проявляет бесчеловечность подхода американской стороны. Об этом говорится в заявлении 
посольства РФ в Вашингтоне, опубликованном во вторник в его Telegram-канале. 

"Очевидно, что одержимый идеей нанести России "стратегическое поражение" 
Вашингтон готов воевать не только до последнего украинца, но и поставить крест на целых 
поколениях", - указали в диппредставительстве. 
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В посольстве РФ также отметили, что "на передачу вооружений неизбирательного 
действия" Соединенные Штаты идут осознанно. "Здесь прекрасно знают: в результате 
разрыва боеприпаса происходит образование подвижного радиоактивного облака", - 
подчеркнули в диппредставительстве. Там отметили, что мелкие частицы урана оседают на 
различных органах, вызывают злокачественные опухоли, а также приводят к угнетению 
функций организма. 

"Чего стоит "урановый след" американцев в Ираке и на Балканах, где от онкологии 
пострадали тысячи мирных граждан", - подчеркнули в посольстве. 

"Снабжая украинские власти указанной ПВН (продукция военного назначения - прим. 
ТАСС), Соединенные Штаты занимаются самообманом, отказываясь смириться с провалом 
так называемого контрнаступления ВСУ. Ход спецоперации не изменится: армия России 
продолжит методично перемалывать предоставленные режиму [президента Украины 
Владимира] Зеленского вооружения, - говорится в заявлении. - Администрация же обнажает 
свое истинное лицо: ей глубоко безразлично как настоящее Украины, так и будущее 
республики и ее европейских соседей". 

В среду Пентагон сообщил о выделении Киеву очередного пакета военной помощи на 
сумму $175 млн. В него впервые вошли снаряды с обедненным ураном для танков Abrams. 
Новый пакет помощи, как заявила на брифинге пресс-секретарь Белого дома Карин Жан-
Пьер, включает артиллерийские боеприпасы, противотанковые комплексы, системы ПВО. 
Она уточнила, что танки Abrams вскоре прибудут на Украину. 

ТАСС 
 

Минспорта: Более 100 российских спортсменов сменили гражданство 
Заместитель министра спорта Алексей Морозов на заседании коллегии министерства 

спорта заявил, что более 100 российских спортсменов приняли решение перейти в другие 
иностранные сборные. 

Заседание коллегии Минспорта прошло в среду, 6 сентября, в Москве. 
«55 спортсменов по олимпийским видам спорта сменили гражданство, если брать 

неолимпийские виды спорта, то эта цифра перевалила за 100. Есть прецеденты по 
возвращению средств, затраченных на подготовку. Что касается смены гражданства, то 
некоторые страны ведут себя не совсем корректно», — цитирует Морозова ТАСС. 

В феврале 2022 года МОК рекомендовал международным федерациям не допускать 
российских и белорусских спортсменов к участию в соревнованиях из-за ситуации на Украине. 
В конце марта 2023 года МОК рекомендовал допускать россиян и белорусов до участия в 
международных соревнованиях только в качестве нейтральных атлетов, причем только тех, 
кто публично не высказывался в поддержку спецоперации на Украине и не связан с 
вооруженными силами или органами национальной безопасности. Также российские и 
белорусские спортсмены не должны быть представлены в командных видах спорта. 

По июльским подсчетам издания «Холод», с начала специальной военной операции на 
Украине российское гражданство сменили 204 спортсмена. Среди них больше всего 
шахматистов (141) и фигуристов (11). 

Sportmail.ru 
 

Уровень бедности в РФ во II квартале снизился до 10,8% с 12,1% годом ранее 
Численность населения РФ с доходами ниже прожиточного минимума во II квартале 2023 

года уменьшилась до 15,7 млн человек с 17,6 млн человек во II квартале 2022 года, сообщил 
в среду Росстат. 

Уровень бедности в РФ во II квартале 2023 года снизился до 10,8% с 12,1% во II 
квартале 2022 года. 

"Во II квартале 2023 года граница бедности составила 14 184 руб.", - говорится в 
сообщении Росстата. 

Показатель уровня бедности имеет ярко выраженный сезонный характер - 
максимальный в I квартале и минимальный в IV квартале (из-за выплат премий в конце года), 
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поэтому более корректно сравнивать квартал с аналогичным кварталом прошлого года, а не 
с предыдущим кварталом. 

Как сообщалось, в I квартале 2023 года 19,6 млн человек имели доход ниже 
прожиточного минимума, а уровень бедности равнялся 13,5% (против 14,3% в I квартале 2022 
года). 

Уровень бедности в РФ в целом за 2022 год составил 9,8% (исторический минимум) 
против 11,0% в 2021 году. В том числе в IV квартале 2022 года уровень бедности составил 
7,9%, в III квартале - 10,5%, во II квартале - 12,1%, в I квартале - 14,3%. 

До 2022 года минимальный уровень бедности в РФ был достигнут в 2012 году - 10,7%, но 
затем показатель бедности стал расти, увеличившись до 13,4% в 2015 году, после чего опять 
начал снижаться. 

INTERFAX.RU 
 
Российским банкам спрогнозировали рекордную прибыль по итогам года 

Прибыль российских банков по итогам текущего года установит очередной рекорд, 
превысив 2,6 триллиона рублей, прогнозируют специалисты кредитно-рейтингового агентства 
АКРА. 

"Прибыль банковского сектора по итогам 2023 года превысит 2,6 триллиона рублей и 
станет рекордной для отрасли. По итогам первого полугодия кредитные организации 
продемонстрировали рост как чистого процентного, так и чистого комиссионного дохода, 
однако при этом значительная часть доходов сформирована прибылью от валютных 
операций. Вместе с тем банки продолжают наращивать резервы по кредитным убыткам, что 
ограничивает потенциальную доходность операций", — отмечают аналитики агентства. 

Глава департамента банковского регулирования и аналитики ЦБ РФ Александр Данилов 
в июле говорил, что банки по итогам года могут получить совокупную прибыль, близкую или 
немного превышающую рекордный результат 2021 года в 2,4 триллиона рублей. 

Рост в корпоративном сегменте происходит на фоне улучшения показателей деловой 
активности, обращают внимание аналитики агентства. АКРА отмечает устойчивый рост числа 
заемщиков, получивших кредит, в каждом из первых шести месяцев текущего года. В то же 
время ежемесячные объемы выдач остаются стабильными. 

"Во втором полугодии темпы роста кредитного портфеля могут замедлиться. В 
сложившихся условиях общий рост корпоративного кредитного портфеля в 2023 году может 
не превысить 15%. Основным фактором, способным ограничить увеличение портфеля, 
является повышение ключевой ставки Банка России. В то же время в розничном 
кредитовании ощутимым может стать влияние новых мер регулирования, призванных 
ограничить рост долговой нагрузки населения", — считают аналитики. 

ПРАЙМ 
 

Глава Минэкономразвития назвал низкую безработицу тормозом экономики России 
Рекордно низкий уровень безработицы в России является тормозом для развития 

экономики, заявил глава Минэкономразвития Максим Решетников. Его слова приводит 
«Интерфакс». 

В том, что на фоне опережающего роста зарплат, сочетающегося с количественным и 
качественным дефицитом кадров, человеческий капитал стал самым дефицитным ресурсом, 
министр экономики увидел «серьезный системный вызов». 

Исправлять опасную ситуацию Решетников предлагает, активнее привлекая в экономику 
мигрантов, тиражируя механизмы нацпроекта по повышению производительности труда на 
большее число предприятий и активно внедряя искусственный интеллект в производственные 
процессы. 

Министр призвал не считать, что мигранты из страны Центральной Азии «и так сюда 
приедут», поскольку за них идет жесткая конкуренция с Китаем и Юго-Восточной Азией. «Мы 
там сейчас активно инвестируем в русские школы. Но это все нужно превращать в 
осознанную политику по удержанию здесь лучших талантов из сопредельных стран», — 
объяснил Решетников. 
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Безработица в России в июле достигла исторического минимума, составив 3 
процента, или 2,3 миллиона человек. В последние месяцы показатель неуклонно снижается: в 
мае он составил 3,2 процента, в июне — 3,1 процента. 

Лента.ру 
 

6. Разное 
 
В Киеве осознали обреченность Украины: идет третья мировая 

Уже не единожды было сказано и написано, что происходящее с Украиной прекрасно 
укладывается в формулу принятия неизбежного: отрицание, гнев, торг, депрессия, принятие. 
Вот секретарь Совета национальной безопасности и обороны Украины Данилов неожиданно 
обнаружил, что «выяснение отношений между Россией и Украиной» - это не ошибка, что «все 
намного сложнее». Это заканчивается торг. 

Что такого случилось с Даниловым, что он вернулся в реальность, доподлинно 
неизвестно – может просто озарило, может перестал читать перед обедом либеральные 
газеты. 

Однако его новое заявление вполне укладывается в мейнстрим и отечественной и 
мировой антиколониальной общественно-политической мысли. И про глобальную 
перестройку мира: «Те события, которые будут разворачиваться в мире, они не будут 
прекращаться». И про глобальность конфликта: «Если кто-то считает, что третья мировая не 
началась, то это большая ошибка. Она уже началась, идет определенное время в гибридном 
периоде». И про то, что украинский конфликт – «активная фаза» противостояния. Хоть на 
любое наше политическое ток-шоу зови. 

То есть киевский режим в лице Данилова уже осознал, что идет противостояние Запада, 
желающего сохранить свое доминирование и вернуть мир в колониальную зависимость, и 
антиколониального интернационала, во главе которого оказалась Россия. Именно оказалась. 
Нашла в себе силы ответить, когда Запад отказался учитывать наши интересы, уповая на 
свою мощь и уверенность в гегемонии. Так что «выяснение отношений между Россией и 
Украиной» не ошибка. Дошло, что «все намного сложнее». 

Что уже очевидно понимает, но вслух не произносит Данилов? Роль Украины. Роль быть 
инструментом, пушечным мясом, кровавой жертвой чужих интересов. Но принятия этого пока 
не наступило. Отсюда бесконечные требования и вымогательства: дайте денег, дайте 
оружие, вы обязаны, вы должны. Манипуляции: «мы же защищаем Европу и весь мир от 
диктатуры». Обвинения: вы должны быть благодарны, а вместо этого зажимаете помощь, 
думая только о себе. Это и есть торг: нельзя так с нами, может, не бросите все-таки? 

Бросят. Еще как бросят. Это видно уже и по потоку публикаций в западных СМИ с 
выражением сомнений в возможности ВСУ победить, с критикой хода украинского 
наступления. По все чаще звучащим высказываниям политиков, заявляющих о 
бесперспективности для Украины продолжения конфликта, о том, что поддержка конфликта 
слишком дорого обходится населению своих стран. 

Даже в мелочах видно. Британия, одна из главных застрельщиц военных действий, 
первая когда-то в поставках тяжелого оружия (не в количестве дело – она, как говорится, 
«протаптывала дорожку»), уже не хочет восполнять потери украинской армии в танках. Дали, 
мол, 14 «Челленджеров» - вот и воюйте. И что с того, что русские сожгли «неубиваемый» 
танк? Как заявил министр обороны Великобритании Грант Шаппс – новый не получите. Да и 
советы беречь западную технику, разминируя русские минные поля пехотой, тоже о многом 
говорят. 

Так что бросят Украину. И начнется у нее депрессия. Возможно, даже осенняя. 
Московский комсомолец 

 
Вернется ли в страну McDonald’s: России уже все равно 

Чуть не все наши СМИ распространили эту новость, из провокационных заголовков 
можно было даже представить себе, что вот-вот к нам вернется американская корпорация 
McDonald’s. На самом деле нет, просто стало известно: когда те уходили, то заранее 
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рассчитывали вернуться в Россию, "если обстоятельства изменятся". И возможность 
такая была заложена в договор прошлого года о переходе контроля над 850 российскими 
точками "Мака" к нашим новым владельцам. 

Хорошо, теперь, когда мы об этом знаем, можно задуматься: а мы хотим, чтобы вот эти 
убеглецы вернулись? То есть, с одной стороны, ничего личного, только бизнес. Отдали 
таковой за копейки своим российским партнерам, теперь выкупят обратно намного дороже — 
нам не все ли равно? И чтобы стало окончательно понятно, о чем речь: а если это не 
иностранный бизнес, а наши соотечественники, которые убежали не от страха быть 
мобилизованными, а чтобы нам что-то такое морально-политическое продемонстрировать, — 
что мы скажем, когда они захотят вернуться (вообще-то, многие уже хотят)? Нам их обратно 
надо? Если да — то зачем? 

Предмет разговора тут — внутреннее состояние нашего общества. Первая стадия 
реакции на западные санкции — возмущение (для кого-то и страх), вторая — желание 
отомстить подонкам, отомстить тем, что у нас и без них все хорошо. А вот потом — 
снисходительная милость победителя. 

То, что в целом санкционную войну наша страна и общество выиграли, — уже очевидный 
не только для России факт. Есть опасения, что вот какая-то мелкая запчасть к какому-то 
важному прибору доставит много неприятностей и расходов. Но это все же частности, и 
общая картина уже понятна. И раз так, то возвращение всех или некоторых проигравших — 
их и бывших наших — состоится, вопрос только во времени. 

Год с лишним назад я писал: это случайно так получилось, что именно "Мак" оказался 
для России наиболее заметным массовым символом нового глобального мира, остальное 
множество таких же символов просто не затрагивало столь большого числа людей. И поэтому 
первая реакция на попытку нас этого символа лишить была понятна: нет, мы вернем себе 
свое, то, что вы пытались отнять, и вам будет горько и стыдно. 

Эта нормальная человеческая реакция проявляется во всей мировой истории, но зачем 
закапываться в нее слишком глубоко: вот вам Донецк. Донецк после 2014-2015 годов. Этот 
город-герой среди прочего переименовал три своих "Мака" в "ДонМак", сохранив красный 
цвет и желтую букву "М". И старается в невыносимых условиях эту и всю прочую 
нормальность жизни сберечь и отстоять, насколько это физически возможно. К сведению 
крайне разгневанных патриотов, желавших некоей гипермобилизации всего нашего общества 
с отменой праздников и прочей прежней жизни: люди этого не любят, им нужна не 
перманентная взвинченность, а нормальность — жизнь "как раньше", за нее и воюют. 

Но вот сейчас завиднелась, пусть только на горизонте, перспектива возвращения к чему-
то вроде нормальности. Чего нам хочется больше всего — чтобы им было горько и стыдно? 
Хотим парада убеглецов по главной улице с поджатыми хвостами (корпораций и 
оппозиционеров), или нам уже все равно? 

Нормальность (или попытки начать разговор о таковой) сейчас особенно заметна не по 
России, а по тому, как страны Запада пытаются если не прекратить санкционную войну с 
Китаем, то зафиксировать ее на какой-то безопасной точке. В предстоящий четверг 
намечается приезд большой делегации правительства Австралии в Пекин — после паузы, а 
та была после антикитайской истерики по всем мыслимым поводам. Будет интересно 
посмотреть, как эта процедура нормализации будет обставлена. Еще интересно наблюдать, 
как арабы сейчас нормализуют отношения с Сирией, увидев, что у сирийцев все в порядке. 
Ну а у нас пока есть только понимание, что нечто подобное и с нами неизбежно. 

Это будет долго? Конечно. В нашем Совете Федерации только что прозвучало мнение 
Григория Карасина, сенатора и опытного дипломата: санкции против России начали 
разрабатываться не в 2021 году, а намного раньше (с 2008 года), нужно было только создать 
для них повод. Эта гибридная мировая война долго готовилась и кончится не в один год. Но 
кончится — и уже в целом всем ясно, как и чем. 

И можно рискнуть, предположив: к тому моменту нашему обществу будет уже все равно. 
Не захочется никого наказывать и стыдить. Они возвращаются — а мы этого даже не 
замечаем. Потому что, как в контракте с "Маком", "обстоятельства изменились". 

РИА Новости 
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7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 07.09.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,84 ▲ 0, 31 

EUR 105,08 ▲ 0, 17 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


